

# GOBIERNO SOLIDARIO.

Honduras, martes 28 de noviembre de 2023 - [www.sgjd.gob.hn](http://www.sgjd.gob.hn) - Edición No. 0218



## Presidenta Castro llega a Dubái para participar como invitada de honor en la Cumbre Climática COP 28

La **Presidenta de Honduras, Xiomara Castro**, arribó en las últimas horas a Dubái para participar como **invitada de honor en la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático COP 28.**

La Mandataria llega en representación del pueblo hondureño y como presidenta de la Coalición de Naciones con Bosques Tropicales, donde confluyen 52 países que se han erigido como un bloque de fuerza para la gestión y negociaciones sobre cambio climático, acción climática y justicia ambiental.

La Presidenta ofrecerá su mensaje ante las naciones del mundo, generando altas expectativas con su participación.

Lo anterior debido a que Honduras se convirtió en referencia mundial, al ser el único país en Latinoamérica en poseer una Ley Especial de las Transacciones de Carbono Forestal para la Justicia Climática que va de acorde a las regulaciones del Acuerdo de París.

### Agenda de la Mandataria

#### 1 de diciembre:

Ofrecerá su mensaje ante las naciones del mundo.

#### Otras actividades

-Reunión con la coalición de Bosques Tropicales, para atraer la inversión.

-Firma de la Alianza Forestal entre Honduras y la Unión Europea que permitirá acceder a más de 16 millones de euros.



## ¡2 años de la victoria popular!

Con más de 1.7 millones de votos la Presidenta Xiomara Castro fue proclamada ganadora de las elecciones generales de noviembre del 2021 convirtiéndose en la primera mujer electa Presidenta de Honduras.



## Hospital de Santa Bárbara adquiere moderno equipo de ultrasonido, anestesia y electrocauterización



El hospital Santa Bárbara Integrado adquirió la compra de dos equipos de ultrasonido, anestesia y electrocauterización de alta tecnología.

Este centro asistencial brinda un total de 1000 ultrasonidos mensuales en diferentes patologías a los pobladores de la zona, dando una mejor resolución con pantalla grande para un mejor diagnóstico médico.

Asimismo, se ha obtenido la compra de una máquina de anestesia de última generación y un electrocauterio.

La directora de este centro asistencial, doctora Carla Marina Paredes, dijo que "lo importante en la mejora no es el equipo, sino como ha cambiado la forma de atención a pacientes que necesitan realizarse un procedimiento.

También, el hospital ha ampliado las salas de ultrasonido y la estandarización, para una mejor atención a nuestras mujeres, concluyó la funcionaria.

Los equipos de ultrasonido son dispositivos médicos que emplean ondas sonoras de alta frecuencia para producir imágenes de estructuras internas del cuerpo. Estos instrumentos se utilizan comúnmente para examinar órganos internos, músculos, tendones, de los bebés y para guiar diversidad de procedimientos médicos.

La electrocauterización o electrocauterio se utiliza a menudo en intervenciones quirúrgicas para extirpar tejidos dañinos o indeseados.

También, se puede utilizar para cauterizar y sellar vasos sanguíneos. Esto ayuda a reducir o detener el sangrado durante una cirugía o luego de una lesión.

## Honduras busca posicionar inversiones en café, cacao y miel

La organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), y RIKOLTO Internacional, respaldaron el segundo Foro Nacional de Inversiones, organizado por la Secretaría de Agricultura y Ganadería(SAG), para fomentar la inversión del sector agroalimentario.

El Foro se concentró en la ciudad de Danlí, El Paraíso, departamento que busca ser beneficiado con un nuevo Centro Especializado en Agronegocios.

La iniciativa de inversión "Mano de la Mano" liderada por la SAG, está logrando priorizar la inversión en el sector público privado para fortalecer las cadenas agroalimentarias de café, cacao y miel.

Compradores e inversionistas de talla nacional e internacional participan el evento que acerca a productores y especialistas en la materia económica para ampliar la inversión agrícola y contribuir a la generación de empleos en el campo.

La titular en la secretaria de la SAG, Laura Suazo, destacó "esta es una plataforma de gestión para que las autoridades nacionales presenten inversiones de impacto creando oportunidades para corporaciones, bancos de desarrollo multilaterales y donantes con un enfoque en el potencial de crecimiento del sector agrícola".



## PGR realiza jornada de reforestación en Yoro



En respuesta a la necesidad imperante de contrarrestar los impactos ocasionados por la plaga del gorgojo en la zona de El Tablón, dentro de la microcuenca Uchapa-Pimienta en el departamento de Yoro, la Procuraduría General de la República (PGR), a través de la oficina regional en Olanchito desarrolló con éxito una jornada de reforestación.

Esta iniciativa fue ejecutada con el objetivo de contribuir a la restauración del ecosistema afectado, en donde bajo la coordinación del Proyecto Padre Andrés Tamayo (PPAT), se plantaron aproximadamente 2500 ejemplares de la especie *Pinus oocarpa* (Pino).



## Marlon Ochoa: Ley de Justicia Tributaria rompe privilegios de modelo de desarrollo entreguista

El director del Servicio de Administración de Rentas (SAR) Marlon Ochoa, aseguró que la Ley de Justicia Tributaria rompe con una tradición de modelo de desarrollo entreguista, concesionario, basado en privilegios, y que tienen más de 150 años en Honduras.

Además, dijo que es importante que los hondureños tengan la conciencia de que es necesario impulsar esta normativa que ya se encuentra en el Congreso Nacional.

Es importante que: "El pueblo hondureño tenga la conciencia que es necesario impulsar transformaciones profundas para que logremos salir adelante, y ese es, hasta el momento, el principal logro de la Ley", indicó.

Como datos importantes, Ochoa reveló que "el 98.62% de las exoneraciones, se las lleva el 20% más rico de la población, o sea que es un modelo dirigido a los ricos, no a los pobres".

Además, agregó que el 1% de la población más rica, tiene siete veces más riqueza que el 50% más pobre, por lo que se vive en un país altamente desigual.

La Presidenta Xiomara Castro, hace el llamado a los diputados que todavía se oponen a la Ley, para que consideren las graves consecuencias de no aprobar este proyecto, antes de que Honduras sea declarado en junio 2024, un paraíso fiscal, como lo ha informado la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE).

## SEDESOL entrega reconocimiento a personas mayores de 100 años



La directora de la DIGAM, Sandra Zambrano, destacó que la Presidenta Xiomara Castro de Zelaya, demuestra su compromiso hacia las personas de la tercera y cuarta edad garantizando el respeto y reconocimiento a sus derechos.

Lo anterior durante una ceremonia donde hombres y mujeres de más de 100 años de edad originarios de los departamentos de Santa Bárbara, Cortés y Yoro, fueron homenajeados en la ciudad de San Pedro Sula, por su enorme aporte a la sociedad hondureña y de la zona norte del país.

Durante el acto se levantó una ficha de cada una de las personas adultas mayores y de sus tutores para que reciban el bono "100 de 100", que consiste en L20 mil lempiras, orientado a la compra de medicamentos y necesidades básicas.

## Policías de Fronteras se capacitan en temas de migración, derechos humanos y acción humanitaria



Funcionarios de la Dirección Nacional de Servicios Policiales Fronterizos (DNSPF), se capacitan en temas de migración, derechos humanos y la acción humanitaria en fronteras, como parte del fortalecimiento institucional.

El objetivo principal de este intercambio de información, es ampliar conocimientos en la gestión humanitaria de fronteras, tener empatía y un enfoque de protección de los derechos humanos de las personas implicadas.

Entre los temas expuestos destacan: Derechos Humanos y la Migración Internacional, Protección Internacional, Género y Migración, entre otros.

Esta capacitación tendrá una duración de dos días, será impartida en el marco de la réplica del Curso de Formación basado en el Modelo de la Unidad de Seguridad Fronteriza Humanitaria (USFROH), del Servicio Nacional de Fronteras de Panamá.

En el taller participó el señor subdirector Nacional de Servicios Policiales Fronterizos, comisionado de Policía, Rolando Ponce Canales, quien manifestó: “El objetivo principal es que nuestros funcionarios policiales obtengan un intercambio de conocimientos y así ponerlos en práctica en nuestra labor policial”.

Asimismo, el señor subcomisionado de la Policía de Panamá, Larry Solís, manifestó: “Más que una capacitación, queremos que sea un intercambio de información, para así tener una migración regular, segura, y ordenada”.

Nuestros funcionarios policiales se seguirán capacitando en este tipo de temas para garantizar la protección y seguridad de las personas en los puntos fronterizos a lo largo del territorio nacional.

## Gobierno del Pueblo entrega restaurado el histórico mercado municipal de Lempira

Después de quedar en cenizas por el incendio que consumió el esfuerzo de los emprendedores del municipio de Gracias, Lempira, el mercado municipal es restaurado por el Gobierno del Pueblo para reactivar el comercio.

Centenares de locatarios de la histórica ciudad lempireña podrán regresar a un mercado moderno e innovador a vender sus productos.

El edificio que permitirá que los vendedores vuelvan en las condiciones correctas, fue restaurado por el Programa Nacional de Desarrollo Rural y Urbano Sostenible (Pronaders), quien ha trabajado incansablemente hasta lograr entregar un mercado de calidad y digno para los comerciantes.

La localidad hecha escombros luego del incendio que consumió el trabajo de muchos locatarios, fue restaurado con sistemas anti incendios para evitar que el fuego vuelva a causar pérdidas como las que ya se sufrieron en este mercado.

La inversión de esta obra es de 70 millones de lempiras, financiados por el gobierno de la Presidenta Xiomara Castro, quien apuesta por el bienestar de los vendedores del municipio.

Pronaders, adscrito a la Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG), con la ejecución de este proyecto generó más de 200 empleos a trabajadores locales.

El director de SAG-Pronaders, Diego Umazor, resaltó: “Estamos entregando un mercado totalmente nuevo, un proyecto muy importante para el municipio de Gracias”.

María Cortés una de las locatarias beneficiadas manifestó: “Dios nos puso la prueba del incendio para darnos algo mejor, agradecemos por este proyecto”.

El incendio que consumió las instalaciones del mercado, se registró en el 2021 y el director de Pronaders, en el inicio de su gestión buscó nuevas alternativas para culminar la restauración histórica.





## Infop entrega certificados a participantes de la regional noroccidental

El Instituto Nacional de Formación Profesional (Infop), a través de la Regional de San Pedro Sula, entregó a la población hondureña, 125 jóvenes que concluyen su proceso de formación como aprendices para convertirse desde ahora en personas certificadas.

Los nuevos profesionales, cuentan con una formación académica integral, con alto nivel de especialización y calidad, preparándose en base a un programa destinado a fortalecer las capacidades para la inserción laboral, fomentar el emprendimiento y aumentar la competitividad de la mano de obra calificada.

El director ejecutivo de Infop, Carlos Suazo, indicó que los participantes son parte de un grupo que aprovechan las oportunidades que les brinda el Gobierno de la República para superarse personal y profesionalmente.

Enfaticó que los jóvenes deben continuar capacitándose y actualizando sus conocimientos para que puedan lograr mejorar su nivel de vida para ellos y sus familias.

La formación que se le ofrece a los participantes es en conocimientos técnicos y específicos, en los cuales se les proporciona las herramientas de aplicación inmediata, que contribuyen al desarrollo de competencias y habilidades requeridas por las empresas.

## IHTT socializa procesos de legalización de unidades

El comisionado presidente del Instituto Hondureño del Transporte Terrestre (IHTT), Rafael Barahona y el secretario general, Henry Dubón, se reunieron con representantes de transportistas interurbanos de La Paz, Comayagua, Santa Bárbara, zona sur, y otras ciudades del país, con el fin de socializar los procesos de legalización de unidades.



[gobiernosolidario.sgjd.gob.hn](http://gobiernosolidario.sgjd.gob.hn)